

Assemblée générale de l'association ACA2 10 mars 2014

Le 10 Mars 2014 les membres de l'association d'ACA2 se sont réunis en assemblée générale dans les locaux de l'hôtel Saint Marc à Bordeaux. Le Professeur Benoît BURUCOA, conformément aux statuts, a ouvert la session dans la forme d'une assemblée générale extraordinaire.

Allocution du Président Benoît BURUCOA

Chers amis, je voudrais ouvrir cette assemblée générale en union *avec nos amis congolais* que j'ai eu la joie de rencontrer lors de ma dernière mission d'une courte semaine autour du premier de l'an 2014. Nous sommes réunis en leur nom, et à travers eux, avec tous ceux qui relèvent des soins palliatifs.

Et avant tout, je voudrais exprimer *toute notre gratitude* envers nos soutiens et donateurs. Je pense naturellement à la Fondation LANDRIEU qui nous a fait confiance, grâce au lien précieux assuré par l'Association des Petits Frères des Pauvres ; elle nous permet d'agir davantage auprès d'ACA. Je remercie aussi la Fondation OBELISQUE et la communauté de l'Abbaye de Belloc, qui ont entendu notre appel et vont nous aider cette année ; c'est très encourageant ! Je remercie aussi des donateurs individuels dont je ne donnerai pas le nom pour respecter leur discrétion.

Je voudrais, avec vous, avoir une pensée toute particulière pour *les personnes morales proches et amies* : la Fédération Alliance, l'Association PalliAquitaine, l'Association Rivage, L'Association des Femmes Congolaises de Gironde, la Maison Marie Galène, et j'en oublie ; nos projets communs dont le fonds de dotation, nos temps de rencontre sont vivifiants et enrichissants, indispensables à nos yeux.

J'exprime toute ma *connivence amicale avec nos administrateurs* et notamment les membres du Bureau d'ACA2; ils permettent à notre association, depuis 2005, de se développer et de maintenir ces liens constructifs avec ACA. Je travaille à leur côté et nous partageons un brin de folie, une sorte d'utopie, ou plus une espérance ancrée dans le réel.

Savez-vous ce que nous sommes ? **Des amateurs de l'humanitaire à distance**. Loin d'être des « pro », nous travaillons cette particularité de soutenir ACA à distance. Il nous est ainsi parfois difficile de cerner, de discerner nos actions communes avec ACA. Car ACA œuvre dans un contexte contraint et souvent contrit. Au Congo Brazzaville, le programme socio-sanitaire attend un développement. Les conditions de fin de vie restent au-dessous du seuil minimal. Le « plaidoyer » est une action très importante pour l'équipe d'ACA et nous cherchons des contacts directs pour le renforcer...

Deux mots essentiels sont au cœur de l'action d'ACA2 : *partenariat et créativité*. Et nous rencontrons une certaine exigence de communication, la nécessité de créer des modalités de partage, de décisions, de cogestion. Notre partenariat est encore tout jeune, récent. Sans aucun doute, ACA2 a pour mission d'accompagner la créativité d'ACA, et non l'inverse, à la fois en impulsant et en respectant le rythme d'ACA. Le temps, l'organisation sont attendus de part et d'autre, et il convient de créer des supports de ASSOCIATION COOPÉRER AVEC L'ASSOCIATION CONGOLAISE ACCOMPAGNER

207, cours Balguerie 33300 Bordeaux Site: aca2.org Courriel: aca2@aca2.org

communication, avec les moyens du bord. Ainsi ACA2 apprend au fil du temps le slogan d'ACA « Amour, courage, persévérance » que je proclame maintenant. J'aime bien cette pensée que nous devions toujours cultiver l'aménité, la quiétude entre nous.

Je voudrais dire un mot sur la « *compétence* ». Durant nos deux dernières missions au Congo, ce mot est revenu comme porteur, promoteur. La compétence ne doit rien retirer au cœur, à l'émotion, à l'affectivité, tellement présents dans tout accompagnement, et dès lors qu'il s'agit de rencontres entre des humains, là-bas comme ici. Je parle de compétences humaines, relationnelles, mais aussi de compétences professionnelles. Sr Eliane a plusieurs fois repris ce mot avec moi. La compétence nécessite une formation, mais surtout un apprentissage, une mise en pratique, en action. Pour les professionnels, il s'agit d'être soignant, avec une main technique et une main relationnelle, ce qui est un art. La médecine palliative se dessine peu à peu depuis 30 ans en France comme une médecine du raisonnement clinique et de la rigueur scientifique, enrichie par les nuances et les capacités d'analyse des sciences humaines et sociales. En Europe, nous sommes à la recherche de cet équilibre. Là-bas la pauvreté et la précarité, ici la richesse et la facilité, risqueraient d'entrainer une certaine superficialité. Cette visée de la compétence en médecine palliative représente comme un défi pour approfondir l'accompagnement et affiner les méthodes palliatives.

Je ne peux pas m'empêcher d'évoquer *la dimension existentielle de l'accompagnement* quand j'observe les différences culturelles entre l'Europe occidentale de plus en plus aconfessionnelle voire athée, et l'Afrique sub-saharienne très religieuse et multiconfessionnelle, particulièrement la République du Congo très catholique. Or il est un dénominateur commun entre ces sociétés, fondamental pour notre association me semble-t-il, c'est la dimension existentielle ou spirituelle (en synonymie pour nous), telle que définie par une de nos inspiratrices à tous, Dame Cicely Saunders. Oui, la confrontation à la maladie grave et mortelle, à la finitude, suscite et révèle, au sud comme au nord, un questionnement existentiel, des questions de sens sur la vie, la maladie, la mort, l'humain, un mouvement, une quête de l'être. Nous avons du mal à mettre des mots sur cette dimension, mais si nous sommes réceptifs et attentifs, nous entendons et observons toutes ces géniales expressions existentielles: des mots, des regards, des gestes, des attitudes, des comportements inédits et significatifs de telle personne malade, de tel proche ou ami, de tel soignant. Or, et c'est là un enjeu de société, cet épanouissement spirituel est freiné, empêché, voire annihilé par la douleur, l'altération majeure du corps, l'angoisse, la dépression. A ce risque de rupture, d'amputation, les soins palliatifs sont vitaux, et toute société doit faire face, les décider, les planifier, les organiser, là-bas comme ici, là-bas aussi.

Enfin, nous y revenons toujours, un de nos projets porte sur le *recueil de fonds et de subventions*. Les Fondations LANDRIEU et OBELISQUE ont répondu oui et nous avons conduit nous-mêmes des actions qui ont collecté des fonds. Nous devons poursuivre et compléter. Il faudrait démultiplier les adhésions, bientôt chercher des fonds européens et mondiaux. En adhérences avec qui ? Avec quel secrétariat ? Avec quels ambassadeurs ?

L'avenir est devant nous, préparons le devenir d'ACA...

Rapport moral de la secrétaire générale Mychelle BOURBON

L'année a été riche en évènement et elle a été portée par le plaisir de l'inauguration du Siège d'ACA. Comment en est –on arrivé là ? Par quels moyens ? Avec quelles aides ? Grâce à quelles implications ?

Au cours de l'année le nombre des adhérents a augmenté. Le 31 décembre 2012, nous comptions 73 adhérents le 31 décembre 2013, nous en avions 108. Il s'agit de nouveaux membres, mais aussi du renouvellement d'adhésions suite à la démarche de relance du mois d'octobre 2013. C'est La Réunion qui a le plus fort contingent d'adhérents avec une grande implication de Michèle Peyrichoux, vice-présidente et de Marilyne Benard, administratrice. Qu'elles en soient ici vivement remerciées toutes les deux

Les réunions du CA et les réunions du Bureau

Nous profitons toujours de la connexion SKYPE pour travailler de concert avec l'Ile de La Réunion. Malgré le décalage horaire, et en fonction de leurs horaires de travail, Michèle Peyrichoux, ou Marilyne Bénard sont présentes aux différentes réunions pour exposer leurs projets, leurs espoirs, leurs attentes aussi. C'est pourquoi le CA traite en priorité tous les éléments fournis par l'Ile de La Réunion.

<u>REUNIONS DU CA</u>	<u>REUNIONS DE BUREAU</u>		
14-01-2013	18-02-2013		
08-06-2013	08-04-2013		
21-10-2013	16-07-2013		
	07-10-2013		
Assemblée Générale le 18-03-2013			

Au cours du bureau élargi du mois de février Jean Louis Chelles a présenté le fonds de dotation

Les manifestations à Brazzaville

-1 L'Inauguration du Siège d'ACA le 9 Février2013

Cette inauguration tombait en même temps que la semaine de solidarité avec les personnes malades du 04 au 11 février. Aussi, le programme pour Benoît Burucoa, président d'ACA2, et Marie Quinquis, vice-présidente d'ACA2, a-t-il été chargé : rencontres avec les malades, tables rondes, témoignages. Festivités : scénette de théâtre, récital d'ACA ... cadeaux. Nous avons fait cadeau d'une pendule : une pendule représentant tous les continents et notamment l'Afrique a été remise par le Président d'ACA2 à Sr Eliane Boukaka, Présidente de l'ACA. Formations : Formations initiales et continues. Rencontres avec l'Ambassade de France et la délégation ougandaise.

-2- Mission de Benoît Burucoa du 27 décembre 2013 au 3 Janvier 2014

Deuxième mission du Docteur Burucoa accompagné de son épouse du 24 décembre 2013 au 3 janvier 2014, prise en charge par l'Ambassade de France grâce au Docteur Lamarque, ici vivement remercié. Il a établi un programme devant être affiné en fonction des obligations et disponibilités de chacun des participants : Journée à Massengo avec des échanges, des rencontres, mais aussi visite des malades, formation et diverses rencontres avec le Comité Exécutif de l'ACA, et enfin un temps libre pour les fêtes du nouvel an.

Les manifestations en métropole

Les manifestations ou aides organisées POUR ACA2

Soirée théâtrale

Le 23 mai 2013, à l'initiative d'Anne Serisé, Mme Stella Puel a organisée dans son Château Bardins à Cadaujac, une soirée théâtrale donnée par Christian Loustau qui a joué ce soir-là « Premier amour de Samuel Beckett ». Cette représentation a été suivie d'une dégustation du cru de la propriété : pour tout achat de ce vin, 10% ont été reversés à l'association ACA2 en plus de la moitié de la recette de la soirée. Nous adressons un grand merci à Stella Puel et à Christian Loustau

4ème Colloque Aquitain

Sabine Chognot a tenu le stand d'ACA2 avec la bienveillante participation de Michelle Rustichelli pour le côté « imprimerie » et Anne Serisé et Philippe Ceccaldi pour le côté manutention !

Vide grenier à Marie Galène

Deux salariées de Marie Galène, Karine Castex, secrétaire de direction, et Isabelle Peneau, Infirmière, désireuses de se séparer de quelques objets, vêtements et autres babioles, ont eu l'idée d'organiser intramuros un vide grenier dont les bénéfices seraient reversés à ACA2. Michelle Rustichelli, directrice de Marie Galène a remis un chèque de 365 euros à notre association.

Démarches organisées par ACA2 : Recherches de subventions

Le Comité de gestion de la Fondation Mireille et Pierre LANDRIEU a eu lieu le Mercredi 17 avril 2013 à Paris. C'est Benoît Burucoa qui a défendu le dossier, monté par Sabine Chognot et validé par le Bureau

Nous avons de nouveau reçu un don de 25 000 euros pour 2013! Cette subvention versée par la Fondation a été affectée au financement de l'ACA à Brazzaville pour l'aménagement de la salle de formation et du bureau de l'équipe mobile et des soignants, l'achat de matériel pour le projet cybernet repro et pour une mission de 2 membres de notre association. Nous remercions chaleureusement M. et Mme Landrieu en personne, l'Association des Petits Frères des Pauvres et ses équipes et bien sur M. Philippe Le Pelley Fonteny qui fut notre premier lien.

Les manifestations sur l'île de La Réunion

Exposition de peinture le 2 mars 2013

Pour l'occasion, Dominique Dijoux a ouvert son jardin à ACA2 et au public. Le vernissage a réuni environ 30 personnes. Grand moment d'échanges, de partage, d'amitié et l'occasion de nouvelles rencontres, durant lesquelles les discussions concernant les SP, et l'Afrique ont été importantes. 7 pièces ont été vendues, 2 nouvelles adhésions ont été faites ...et promesse de renouveler l'expérience!

Repas dansant le 28 septembre 2013

Très belle soirée qui s'est déroulée comme d'habitude dans la joie, « Avec Patrick (le DJ), Éric (le patron du resto) Dominique, Antoine et le collectif des artistes, une belle équipe s'est formée autour d'ACA2 ». D'autre part, le patron du restaurant a versé en don supplémentaire la somme de 150 euros.

Vide grenier le 13 octobre 2013

Action commune avec les bénévoles de l'ASP et l'UMASP pour la journée mondiale des SP. Les membres du CA ont tenu un stand « ACA2 brocante » et donné des explications concernant les soins palliatifs. Pour ACA2, la petite vente a rapporté en net : 60 euros.

Et pour conclure

Parallèlement à la demande d'aide à la Fondation Landrieu,

- un dossier a été déposé auprès de l'association Obélisque...mais restée sans réponse en 2013
- Une mise en vente des tableaux a été faite sur TOUS LES SITES GRATUITS internet...mais restée sans réponse... ou des réponses inintéressantes!
- une recherche d'antiquaires ... mais personne n'est amoureux de nos peintures!
- Une recherche de salle faite aussi pour une nouvelle exposition de peinture...mais négative
- Une recherche de mécènes faite sur internet : AREVA, CNP ASSURANCES, AIR France, la FONDATION DE FRANCE, SOLIDARITES INTERNATIONALES
- La participation à la création d'un fonds de dotation

Fin 2012 nous avions de nombreux projets pour ACA2 en 2013: soirée chorale, contes, chants, théâtres....beaucoup de culturel! Mais vide grenier aussi...Et aussi formation d'infirmières congolaises sur l'Ile de la Réunion, l'achat d'un véhicule automobile 4 X 4, tout cela est encore d'actualité! Alors...qui va faire quoi, comment, avec qui ?

Après l'achèvement des travaux du Siège, ACA a d'autres projets pour 2014-2016 : Un centre médico-social au Siège, une antenne au Nord à Olombo, une antenne au sud vers Dolisi, une maison de soins palliatifs à Kintélé!!

Il y a, certes, beaucoup d'enthousiasme après l'inauguration de ce magnifique immeuble qu'est le Siège ! Mais, il ne faut pas oublier la recommandation première du rapport Sicard sur la fin de vie, rendu public le 18 décembre dernier. "Avant tout, donner la plus grande importance aux paroles et aux souhaits des personnes malades en fin de vie et faire en sorte qu'elles soient entendues dans leur situation d'extrême vulnérabilité". Alors n'oublions pas ces personnes, c'est pour elles, avant tout, que nous œuvrons ! Ne nous démotivons pas, nous sommes peu nombreux en ACA2 : il faut des adhésions, il faut du « sang neuf », il faut des idées, il faut de l'énergie ! Il faut des fonds !

Présentation et vote du rapport moral, du rapport financier 2013 et du budget prévisionnel 2014

Présentation Anne Marie Lasserre, Trésorière

В	BUDGET 2013		
	Recettes	Dépenses	
Cotisations	1 300,00 €		
Dons	15 925,00 €		
Ventes diverses (cartes, tableaux)	500,00 €		
Manifestations diverses (Ile réunion - bx)	1 995,00 €		
Don Fondation LANDRIEU	25 000,00 €		
Frais bancaires		108,70 €	
Frais postaux		306,75 €	
Papeterie		106,65 €	
Remboursements frais déplacements		830,05 €	
Achats divers (valises, album, cartes vœux)		204,42 €	
Manifestations diverses		- €	
Dons à ACA		37 900,00 €	
Abonnement internet		54,86 €	
Frais de déplacements mission		2 808,29 €	
Frais hospitalisation sœur Eliane		141,12 €	
	44 200 00 0	12.140.21.0	
	44 720,00 €	42 460,84 €	
au 31.12.13 :			
compte banque postale : 4270,03 €			
livret A : 22448,98 €			

BUDGET PREVISIONNEL 2014			
	Recettes	Dépenses	
Cotisations	1 500,00 €		
Dons privés	16 000,00 €		
Manifestations diverses (Ile réunion - bx)	3 000,00 €		
Subventions	30 000,00 €		
Frais bancaires		200,00 €	
Frais postaux		300,00€	
Papeterie		200,00€	
Remboursements frais déplacements		1 000,00 €	
Achats divers (album, cartes vœux, cadeaux)		500,00€	
Manifestations diverses		1 300,00 €	
Dons à ACA		40 000,00 €	
Supports de communication		1 000,00 €	
Frais de déplacement des missions		6 000,00 €	
_	50 500,00 €	50 500,00 €	

Votes du rapport moral du budget 2013 et du budget 2014 Ils sont approuvés à l'unanimité

Election et renouvellement du CA

Le CA est élu pour 3ans renouvelable par 1/3 chaque année

3 administrateurs étaient sortants et rééligibles, par ordre alphabétique : BURUCOA Benoît FERREOL Mireille GUE François Tous ces administrateurs ont été réélus à l'unanimité

1 Administrateur était démissionnaire Michèle RUSTICHELLI

Nous avons accueilli à l'unanimité un nouvel administrateur : Jean-Louis CHELLE

La séance est clôturée par Benoît Burucoa et les membres du CA se retrouvent autour du pot de l'amitié

Bordeaux le 19/03/2014